

L'EXPRESSION

Le Quotidien

ALERTE AUX FRONTIÈRES OUEST

L'Algérie attaquée à la cocaïne marocaine

PLUS DE 127 TONNES de résine de cannabis saisies en Algérie en huit mois (Onldt).

C'est la guerre au narcoterrorisme. Plus de 127 tonnes de résine de cannabis ont été saisies durant les huit premiers mois de l'année 2013, a-t-on appris auprès de l'Office national de lutte contre la drogue et la toxicomanie (Onldt). « Au total, 127 098,875 kg de résine de cannabis et 293,968 grammes de cocaïne et 172,7 grammes d'héroïne ont été saisis durant les huit premiers mois de l'année en cours (janvier-août) à l'échelle nationale, a indiqué le directeur général de l'Onldt, M. Mohamed Zouggar. Se référant à un bilan global des services de lutte contre la drogue (Douanes, Gendarmerie nationale, et Dgsn), M. Zouggar a souligné que cette quantité de résine de cannabis saisie durant les huit premiers mois de l'année 2013 « est énorme » la qualifiant de « phénomène assez inquiétant ». La quantité de résine de cannabis saisie durant toute l'année 2012 était de 157 tonnes. Le directeur de l'Onldt a précisé que les drogues dures saisies (cocaïne-héroïne) « se limitent à des grammes ». M. Zouggar a encore souligné que « toute la quantité de résine de cannabis qui représente la plus grande quantité des drogues saisies nous vient du pays voisin, le Maroc ». L'ex-ministre des Affaires étrangères, Mourad Medelci, avait déclaré dans un entretien accordé à la chaîne russe Roussia El Yaoum (Russie aujourd'hui), en marge de sa visite à

Moscou (Russie) en juin 2013, que ce qui préoccupe l'Algérie actuellement est le problème de trafic de drogue, car, a-t-il expliqué, l'Algérie « est presque visée ». « Des quantités importantes de drogue sont régulièrement saisies par les forces de l'ordre algériennes », avait déploré M. Medelci ajoutant: « Nous espérons une collaboration de la part du Maroc frère pour lutter contre le trafic de drogue. »

Par ailleurs, M. Zouggar a assuré que ces quantités saisies démontrent « les efforts colossaux déployés par les trois services de lutte contre ce phénomène, ainsi que leur bonne maîtrise et leur professionnalisme en matière de lutte » contre ce fléau.

Par la même occasion, il a souligné l'importance de la vigilance dans le but de réduire l'offre et la demande de la drogue », mettant en exergue le rôle de toute la société dans la lutte contre ce phénomène. Il a appelé le mouvement associatif en tant que « partenaire incontournable » à multiplier les efforts aux côtés des services de lutte par des actions de sensibilisation et de prévention particulièrement au profit des jeunes pour qu'ils prennent conscience du danger de l'usage de la drogue.

Le même responsable a relevé également la saisie, durant les huit premiers mois de 2013, de 764 133 comprimés de substance psychotrope de

différentes marques, dont 225 ampoules, 127 flacons, et 94 boîtes. Dans le cadre de la lutte contre la drogue par les services concernés 12 759 individus ont été interpellés durant la même période pour des affaires liées à la drogue (détention-traffic-commercialisation), dont 48 étrangers », a relevé M. Zouggar.

Par ailleurs, il a indiqué que durant le premier semestre 2013 (janvier-juin) de l'année en cours, 3 393 toxicomanes ont bénéficié d'une prise en charge médicale, dont 410 hospitalisations (centres de désintoxication- des centres intermédiaires de soins). Il a encore précisé que durant le premier semestre de cette année, 7 467 affaires ont été traitées par la justice et 8 865 hommes et 55 femmes ont été poursuivis par la justice pour détention et consommation de la drogue, alors que 1 948 affaires ont été traitées et 3 395 hommes et 46 femmes ont été poursuivis pour trafic et commercialisation de la drogue.

L'Algérie a toujours mené des politiques de prévention et de lutte contre le trafic de drogues afin de préserver et de protéger la population de ce fléau, a-t-il souligné. M. Zouggar a rappelé qu'une deuxième politique nationale de lutte contre la drogue et la toxicomanie (2011-2015) a été élaborée afin de mener des actions qui viendront s'ajouter aux différentes mesures de lutte existantes.